



登り藤

令和6年9月2日(月) 発行
令和6年度 第6号
江戸川区立南葛西第二中学校

暑さの残る9月、体調に留意しながら取組をさらに進めます

校長 古澤 浩一

44日間の夏休みが終わりました。部活動では大会等が進み、地域では納涼祭に参加するなど、生徒はそれぞれに夏ならではの思い出も生まれたことと思います。さらに今年は猛暑に加え、台風や地震など、災害にも向き合う夏となりました。保護者や地域の皆様方にとっては、本校生徒の成長や活躍を感じていただくとともに、万が一の時には地域にとって頼もしい人材であるとして目を向けていただく機会ともなっていたら幸いです。なにより、生徒自身が本人なりの成長の自覚や実感をもち、以前に比べて伸びた部分や個人の中でのよりよい変化があったこと、それに気づき、認めることが大事です。今後に大きく生かせるよう、称賛し、励ましていくことが大切だと考え、学校でも取組を続けてまいります。

なお残暑が続くとの予報が出ています。熱中症への警戒は怠ることができません。2学期の学校生活の中で、有意義な学びの秋・実りの秋とすることができるよう、引き続き工夫をしてまいります。

2学期には日々の学習活動に加え、さまざまな学校行事もあります。この4か月に生徒はさらに心身ともに大きく伸びていくことでしょう。「主体的・対話的で深い学び」の実現に向け、「個別最適な学び」「協働的な学び」を充実していく中で、生徒自身が気づき、道を拓いていくことができると信じています。

タブレット端末を介した各種アプリやインターネットを活用した学びに加え、SNSや多様な(中には虚偽のものや有害なものもある)情報を生徒は目にし、受信だけでなく、情報の発信者になっていることもあります。今よりもさらにAIが発達した未来に向けて、適切に使いこなして行って欲しいところです。夏休みには、調べ作業等を通じ、さまざまなインターネット上の情報を使いこなす機会があったことでしょう。その手応え(反省する点や課題に感じた点も含めて)を今後の学びに生かしていくことを期待しています。

インターネットトラブル事例集



より多くの進歩があるに違いない2学期になります。体調への留意も心がけながら、粘り強く努力する力を引き出し、生徒それぞれが実感できる実りに結実できるよう、期待し、励ましてまいります。

保護者の皆様、地域の皆様には、引き続きご支援・ご協力をいただくところが多々あるかと存じます。生徒ともども残暑を乗り切り、南葛西第二中学校のよさをさらに伸ばせるよう取り組んでまいりますので、どうぞよろしくお願いたします。

◇ 林間学校について

7月20日～22日の2泊3日で実施した第2学年の林間学校は、環境を意識して自然に触れ、農村での暮らしの実際にも触れる多様な学びを行いました。長野県長野市芋井、信濃町、新潟県妙高市に分散しての民泊は、生徒にとって得難い経験になったことと思います。

戸隠高原の散策や一の鳥居苑地のレンゲツツジ群生地での整備をはじめ、林間学校を通して学んだことを、個々に得た知識や感動を共有し、集団生活の中で磨き上げていくことで、確かな力にしていきます。

保護者の方々のご支援・ご協力で改めて深く感謝いたします。



「堀江町」のこと

南葛西第二中学校の学区域は「南葛西3丁目・4丁目西半分・5丁目西半分」と「臨海町5丁目」となりますが、地図をよく見ると、南葛西5丁目公園の先に「堀江町」という地名があります。

これは、いまの南葛西1～7丁目に広がっていた、かつての堀江町の名残で、いまは旧江戸川の河川敷のみに残る地名です。河川敷は「堤外地」といって規制もされていますから、ここを住所地として本校に登校する生徒が増えることは、基本的になさそうではありません。地図の片隅に地名が残っていることの意義や、地域の方々の思いや願いに思いを馳せていきたいところです。

◇ 全国学力・学習状況調査の結果から～江戸川区教育課題実践推進校としての今後の取組～

全国の小学6年生と中学3年生が取り組んだ、「全国学力・学習状況調査」の結果が発表されました。(右のQRコードから、国立教育政策研究所による資料が参照できます)

なかでも「質問調査結果」では「授業でのICTの活用頻度」「主体的・対話的で深い学び」の状況が学力向上に結び付く結果や「自己有用感・幸福感等」「地域や社会をよくするために何かしたい」という思いの重要性、「学校外での過ごし方(勉強時間、テレビゲーム等の時間)」「SNSや動画視聴」の状況等も示されています。

2学年での「プラス1クラス制」など、本校では「江戸川区教育課題実践推進校」として魅力ある学校づくりをテーマに研究に取り組んでいます。生徒に向き合い、細やかに自己肯定感を高める働きかけがより可能になる環境整備を進めることによって、学力向上につながる芽が育めるということについて、来年1月29日の研究発表会で広く区内の学校に発信することを目指し、引き続き研究を進めてまいります。



◇ 学校公開・学校説明会について

9月11日(水)より9月14日(土)は学校公開を致します。生徒の日頃の学校生活の様子や、活躍する姿を参観していただくよい機会です。また、右のQRコードにあるように、中学校の学校選択にあたって南葛西第二中学校を知っていただくために有意義なものとなるかと思えます。

また、9月14日(土)10時45分からの学校説明会は、本校生徒会役員が主体となって運営を進めます。近隣中学校と日程が重ならないように設定しましたので、小学6年生の児童の皆さんや保護者の方々を広くお誘いいただけますと幸いです。ご多用のところと存じますが、多数のご参加をお待ちしております。



◇ ナイトウォークについて

来る9月21日(土)18時より、本校PTA主催による「第1回 南葛西NightWalk」を予定しております。本校生徒と近隣小学校の5・6年児童が、およそ10kmの本校近隣地域を歩く中で、地域に根差した活動の中で、本校生徒の優れた力を伝え、広める機会ともなると受け止めています。ぜひ、多くの生徒・保護者の皆様のご参加をいただき、地域を盛り上げるとともに、新入生の増加にもつなげられれば幸いです。

【生徒の活躍から】 ※生徒の個人名はホームページでは掲載いたしません。ご了解ください

◎「社会を明るくする運動」江戸川区標語コンクール 秀作「深めよう 人との絆 思いやり」

◎「2100年の江戸川区に関するワークショップ」参加

◎令和6年度 江戸川区立中学校人物写生コンクール 銀賞 3名

◎吹奏楽部 ◇第64回 東京都中学生吹奏楽コンクール 銅賞

◎陸上競技部 ◇第69回 全日本中学校通信陸上競技東京都大会

○男子走高跳 1m79 [第3位] 関東大会出場権獲得

◇第52回 関東中学校陸上競技大会 ○男子走高跳 1m70

◇第60回 墨東五区陸上競技大会 ○一般男子走高跳 1m70[第2位]

◇第12回江戸川ジュニア陸上記録会

○男子中学共通走高跳 1m78 [第1位] 1m66 [第2位]

○男子中学1.2年 砲丸投(4.000kg) 7m70 [第7位]

◎フロアボール U-19日本代表に、本校3年生徒が選ばれ、「男子U-19世界フロアボール選手権大会2025 アジアオセアニア予選」(於:ソロモン諸島)に参加することになりました。活躍を期待します。

9月の主な予定

2日(月)始業式

3日(火)給食始

5日(木)専門委員会

6日(金)避難訓練・実力テスト(3年)中央委員会

9日(月)生徒会朝礼

11日(水)～14日(土)学校公開

14日(土)土曜授業・学校説明会

17日(火)安全指導

18日(水)水泳指導終

19日(木)・20日(金)中間考査

21日(土)第1回南葛西NightWalk

24日(火)全校朝礼

26日(木)修学旅行事前健康相談(3年)

27日(金)生徒会役員選挙

※本校ホームページも随時更新しています。ぜひ本校生徒の活躍の様子をご覧ください。➡

